



**Février 2022**

## **Verset biblique du mois**

*Béni soit l'homme qui fait confiance à l'Eternel et qui place son espérance en lui !*

Jérémie 17,7

## **Pierre Dupraz - un centenaire heureux dans notre paroisse**

J'ai rencontré Monsieur Pierre Dupraz à l'occasion de la célébration de son centième anniversaire de naissance et vous fais part de l'échange que j'ai eu avec lui.

« - Cher Pierre, quel sentiment éprouvez-vous en ce jour où vous célébrez vos cent ans d'existence ?

- C'est tout d'abord et avant tout un sentiment de reconnaissance à Dieu de m'accorder une longue vie et une bonne santé étant donné que 45 ans de travail en usine et être en bonne santé, c'est vraiment une grâce. J'ai eu beaucoup d'amis, des collègues de travail mais qui ne sont plus de ce monde.

- Avant d'intégrer l'usine Giovanola, où avez-vous travaillé ?



- Mon père était facteur et à côté de son travail il s'occupait de la ferme familiale. J'ai beaucoup travaillé avec lui dans la ferme : gardé le bétail, rassemblé le foin pour nourrir les vaches pendant l'hiver... J'ai travaillé dans le domaine familial jusqu'à l'âge de 32 ans.

- Vous avez vécu à cheval entre deux siècles le 20ème et le 21ème. Quels sont les changements majeurs qui ont marqué votre existence ?

- La vie avant la deuxième guerre mondiale a été différente après. Le siècle a passé très vite. A l'époque, je pouvais partir de Bex pour le marché de Monthey à pied avec du bétail. Les routes n'étaient pas encombrées comme maintenant. Nos villages se sont transformés en villes et le mode de vie a radicalement changé. Il m'arrivait d'aller de Bex à Monthey quatre fois par jour à vélo, soit 28 km par jour. Mais aujourd'hui, avec les moyens que nous avons, tout est devenu facile.

En 1963, dans l'usine Giovanola, nous avons travaillé sur le bathyscaphe de Jacques Piccard qui a été inventé en 1943 par son père Auguste Piccard. C'est une grande invention du siècle. Jacques Piccard venait à l'usine suivre lui-même les travaux. Son fils Bertrand Piccard a fait le tour du monde en avion solaire. J'ai connu ces trois explorateurs. Bref, nous sommes passés de l'ère

de la mécanique à l'ère de l'électronique et le domaine de l'innovation continue son bonhomme de chemin.

- Au niveau paroissial, vous avez connu beaucoup de pasteurs : les pasteurs Paul Louis Noir, Charles Nicole-Debarge, Daniel Gander, Guy Subilia, Irène Gernsheim, Michel Schadt, Philippe Genton et le diacre Robert Burri. Quels souvenirs gardez-vous de leurs ministères respectifs dans la paroisse ?

- J'ai eu une relation particulière avec chacun d'eux. Ils avaient des touches différentes dans leurs ministères. Avec d'autres paroissiens, nous nous donnions corps et âmes pour le service de notre paroisse soutenus et accompagnés par nos pasteurs. Ils avaient des personnalités différentes et c'était agréable pour les paroissiens. C'est moi qui taillais la haie et coupais l'herbe sur l'étendue de la paroisse. Le soutien de nos ministres était primordial pour nos âmes.

- Avez-vous fréquenté les prêtres et les paroissiens de l'église catholique de Monthey ?

- Ah oui, spécialement l'abbé Othon Mabillard et le père Noël. Ils m'ont édifié par leurs simplicités et approchaient les gens indépendamment de leurs statuts sociaux. J'ai eu 70 ans de bonheur avec ma femme qui est de confession catholique et j'avais beaucoup d'amis de l'église catholique. J'ai même eu un contact avec l'Evêque de Sion. Je le connaissais avant même qu'il ne soit Evêque. Il est simple et d'une grande profondeur spirituelle. Il a même rendu visite à ma femme à l'EMS «Les Tilleuls».

- Que souhaitez-vous pour notre paroisse ?

- Je souhaite que nos paroissiens soient fidèles aux cultes et aux activités paroissiales.

- Merci Pierre de m'avoir ouvert votre cœur. »

**Pasteur Robert Zamaradi**

## **Assemblée générale ordinaire du 17 mars 2022**

### **Convocation à l'Assemblée Générale ordinaire de paroisse du jeudi 17 mars 2022 à 19h30 en Biolle**

1. Ouverture - Accueil
2. Lecture de la confession de foi de l'EREV
3. Nomination de 2 scrutateurs
4. Adoption des PV 2021\*
5. Rapport du CP\*
6. Comptes 2021\*
7. Rapport de vérification des comptes
8. Approbation des comptes et décharge à la trésorière et au CP
9. Elections statutaires\*\*
  1. Président(e) et secrétaire de l'AG
  2. Conseillers de paroisse
  3. Président(e) du Conseil de paroisse
  4. Délégués et suppléants au Synode
  5. Vérificateurs de comptes
10. Messages des invités
11. Divers

Les conditions de participation seront soumises aux directives sanitaires en vigueur du Conseil fédéral et de l'EREV.

**\* Les PV, les comptes et le rapport du CP sont à disposition sur demande au secrétariat, aux cultes précédents l'AG et sur le site de la paroisse dès le début mars.**

**\*\* La liste des candidats pourra être consultée sur le site de la paroisse également dès le début mars.**

## Jeûner en Carême

*Celui qui jeûne n'a pas faim,  
Celui qui a faim ne jeûne pas.*

Dans tous les domaines de notre vie, ce qui nous marque est l'expérience. Ainsi, en choisissant de jeûner pendant une semaine durant le temps du Carême, nous réalisons ce qu'endurent nos frères et sœurs qui vivent sous d'autres latitudes et n'ont pas la chance de manger à leur faim. Votre paroisse vous propose de vivre ce temps fort du **23 au 29 mars 2022**. Durant cette semaine, un rendez-vous quotidien avec le groupe aide à tenir bon, à méditer, à prier ensemble. Rencontre individuelle possible.

Soirée d'information sans engagement : **mercredi 16 février 2022 à 19h00 en Biolle.**

**Responsable du groupe :** Gwendoline Noël-Reguin - 024 485 12 63

## Dans le rétroviseur - calendrier de l'Avent & journée à la patinoire

Merci à vous, messagers de l'espérance ! Merci pour vos messages envoyés chaque jour pendant l'Avent. Grâce à vous, les personnes qui passaient devant le temple, ou qui allaient en Biolle ou au jardin public, pouvaient vous lire et être portés par vos mots et vos vœux et ainsi poursuivre leur route avec courage et joie.

Que cette même espérance que vous avez partagée puisse nous porter pendant toute l'année 2022 !

Le samedi 15 janvier, nous avons eu une journée bénie ! Les enfants des paroisses de la région sont arrivés à 10h et ont participé corps et âme à toutes les activités. Ils ont regardé avec attention un petit film sur Jésus et son Royaume. Ils ont fait un bricolage en dessinant un Alpha et un Ômega en grec ; et ils ont passé l'après-midi à la patinoire du Verney. Merci à eux, à Dieu et aux précieux accompagnants !

**Pasteur Pedro Brito**



**Recherche de candidats/tes pour**

## L'enseignement d'Éthique et Culture religieuse (ECR)

Le premier pilier de la formation sur le fait religieux se vit à l'école par celui que l'on nomme enseignement ECR. Dans plusieurs paroisses, dont la nôtre, cet enseignement est donné par des intervenantes salariées.

Notre église souhaite former et engager de nouvelles intervenantes pour garantir sa pérennité. Pour plus de renseignements, vous pouvez prendre contact avec moi au 079 643 67 72 ou en appelant le secrétariat. Merci de votre intérêt.

**Diacre Mario Giacomino**

## Justice climatique - campagne œcuménique - action de carême & EPR pain pour le prochain

Cette année, la justice climatique revient dans la campagne œcuménique 2022. « En 2022, nous nous penchons en particulier sur les énergies renouvelables, sur les liens entre notre surconsommation d'énergie et son impact sur le climat à l'échelle mondiale et les phénomènes météorologiques extrêmes ». Cfr Voir et agir.

Cette campagne a lieu du **2 mars au 17 avril 2022**.

Voici quelques actions pour le droit à l'alimentation :

**Samedi 26 mars 2022** : « Journée des roses équitables ».

La rose sera vendue 5 frs la pièce.

**Mercredi 2 mars au 17 avril 2022** : « Pain de partage »

Dans différentes boulangeries, vous trouverez du pain avec le drapeau suisse. Pour chaque pain vendu, 0,50 centimes seront versés à nos projets comme le projet œcuménique au Guatemala.

## Agenda paroissial



**500 secondes avec Dieu** : prière tous les mardis à 8h30 au Temple

**Prière « Taizé »** : le dimanche 13 février 2022 à 19h00 à Monthey

**Groupe de prières** : le mercredi 16 février 2022 à 19h00 en Biolle. Pour le transport des aînés, veuillez contacter le secrétariat avant 12h00.

**Eveil à la foi (enfants entre 3 et 6 ans)** : le samedi 05 février 2022 de 9h à 11h. Thème : "Réjouis-toi"

**Groupe de jeunes** : les vendredis 04 et 18 février 2022

**Catéchisme** : le samedi 19 février 2022

### Etudes bibliques

10 février 2022, 19h00 : Monthey

24 février 2022, 19h00 : Monthey

11 février 2022, 13h30 : Champéry

25 février 2022, 13h30 : Champéry

### Cultes en février

Dimanche 06 février 2022 à 10h00, culte à Monthey

Dimanche 13 février 2022 à 10h00, culte JV à Monthey

Dimanche 20 février 2022 à 10h00, culte à Monthey

Dimanche 27 février 2022 à 10h00, culte à Monthey

**Merci de consulter le site internet pour plus de renseignements  
concernant les activités de la paroisse.**

Autres évènements

## Contacts

**Présidente Sylvie Fracheboud:** 079 771 89 42 dès  
19h00, [sylvie.fracheboud@bluewin.ch](mailto:sylvie.fracheboud@bluewin.ch)

**Pasteur Robert Zamaradi :** 077 967 64 72, [robert.zamaradi@erev.ch](mailto:robert.zamaradi@erev.ch)

**Pasteur Pedro Brito :** 076 206 97 41, [pedro.brito@erev.ch](mailto:pedro.brito@erev.ch)

**Diacre Mario Giacomino :** 079 643 67 72, [mario.giacomino@erev.ch](mailto:mario.giacomino@erev.ch)

© 2022 Paroisse protestante de Monthey

Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}  
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur Paroisse protestante.

[Se désinscrire](#)

Envoyé par  
 sendinblue